



An

- die Diözesanvorsitzenden des KDFB
- die KDFB-Büros
- den Landesvorstand
- den Bundesvorstand

Köln, 24.10.2024
af/kb

KDFB und Misereor: Solibrotaktion 2025 – Infobrief 1

Sehr geehrte Damen,
liebe Frauenbundfrauen,

es ist wieder soweit, die Planung für die kommende Solibrotaktion 2025 steht an. Dabei geben sich die Aktionen 2024 und 2025 die Klinke in die Hand: Bei der Bundesdelegiertenversammlung des KDFB in Ludwigshafen (25. Oktober 2024) wird der Scheck mit der Spendensumme 2024 an Annette Ptassek, Misereor-Geschäftsführerin, übergeben. Das Gesamtergebnis bleibt bis dahin noch „geheim“, aber so viel sei gesagt: Sie haben wieder ganze Arbeit geleistet und die Aktion zu einem Erfolg gemacht. Bitte schauen Sie in den Sozialen Medien oder der nächsten KDFB engagiert nach dem Bericht zur Scheckübergabe, dort finden Sie dann auch das tolle Ergebnis. Herzlichen Dank für Ihren Einsatz!

Wie gewohnt senden wir Ihnen heute für die Vorbereitung der Solibrotaktion 2025 alle wichtigen Informationen zu.

Inhaltlich wird die Solibrotaktion 2025 sich neben den Projektthemen in Asien, Afrika und Südamerika schwerpunktmäßig mit dem Projekt „Frau. Macht. Frieden.“ befassen. In drei Online-Gesprächen wollen wir Ihnen Frauen vorstellen, die sich in ihrem lokalen Umfeld beispielhaft für Frieden einsetzen. Sie werden die Gelegenheit haben, an den Terminen im Januar, Februar und April starke Frauen kennenzulernen und mit Ihnen ins Gespräch zu kommen. Lassen Sie sich von den Impulsgeberinnen, die sie vielleicht auch schon aus dem ein oder anderen Solibrot-Projekt kennen, inspirieren! Starten werden wir mit einem Online-Gespräch mit Homa Abass, der Vorsitzenden des Afghanischen Frauenvereins. Sie wird erzählen, wie Frauen in Afghanistan für Frieden und Wiederaufbau arbeiten. Über die genauen Termine werden wir Sie bald informieren.



Wie in jedem Jahr stellt Misereor Ihnen für die Aktion Brottöten, Plakate, Flyer und Spendenboxen zur Verfügung - dafür ein herzliches Dankeschön an Misereor! Das farbenfrohe Design fällt ins Auge und macht auf den KDFB und seine Aktion aufmerksam.

Gerne können Sie den Bäckereien auch Banner und Bilder für die Werbung in den Sozialen Medien (Facebook, Instagram) anbieten.

Darüber hinaus finden Sie weiterhin Arbeitshilfen und Ideen aus vergangenen Aktionsjahren sowie aktuelle Formulare auf unserer Homepage (<https://www.frauenbund.de/themen-und-projekte/solibrot-aktion/>).

In den vergangenen Jahren hat Misereor die Möglichkeit angeboten, dass Sie für Ihren Diözesanverband eine digitale Spendenbox einrichten können. Mit diesem Instrument können Sie zusätzlich Online-Spenden für Ihr ausgewähltes Projekt sammeln. Eine Anleitung zur Erstellung der digitalen Spendenbox finden Sie anbei. Als vereinfachte Variante können Sie aber auch den Link für die Bundesverbands-Spendenbox teilen. Diesen werden wir Ihnen Anfang des Jahres zur Verfügung stellen, die Spenden, die dort eingehen, werden gleichmäßig auf alle Projekte aufgeteilt.

Folgende Projekte stehen für die Solibrotaktion 2025 zur Auswahl:

- Kambodscha: Mitten im Leben: Kinder und Jugendliche mit Behinderung
- Kolumbien/Bolivien: Frauenrechte - Menschenrechte
- Mali: Genitalverstümmelung stoppen!
- Syrien/Irak/Libanon: Flüchtlingsarbeit im Nahen Osten
- Timor Leste: Frauen stärken für mehr Entwicklung
- Sri Lanka: Menschenwürde achten – Menschenrechte stärken – Beteiligung ermöglichen

Das Projekt „Indien – Hilfe für Witwen und ihre Kinder“ wurde abgeschlossen und kann nicht mehr ausgewählt werden: In dem Projektgebiet konnten in der Projektlaufzeit alle Witwen in der Zielgruppe erreicht werden. Besonders die Trainings zum Zugang zu diversen Regierungsprogrammen sowie der Aufbau von Kapazitäten der Führungsrolle von Frauen in den jeweiligen Gemeinden sollte der Nachhaltigkeit dienen und funktioniert offenbar. Der Projektpartner hat sich für die Unterstützung bedankt und keinen Folgeantrag gestellt. Man kann also sagen: Das Projektziel wurde erreicht und es gibt in dem definierten Gebiet derzeit keinen (akuten) Bedarf mehr.

Im Folgenden bitten wir Sie um die schon üblichen Rückmeldungen:

1. Die Anmeldung der Diözesanverbände:

Wir bitten Sie um Rückmeldung, ob Sie als Diözesanverband teilnehmen möchten. Die Informationen zu den Projekten, die zur Auswahl stehen, erhalten Sie beim Austauschtreffen der Diözesanverantwortlichen zur Solibrotaktion.

2. Die Anmeldung der Zweigvereine:

Die Zweigvereine können sich gerne bei Ihnen direkt anmelden, Sie leiten die Meldungen dann gesammelt an uns weiter. Sie können den Zweigvereinen aber auch freistellen, dass sie sich direkt per E-Mail oder Fax bei uns in der Bundesgeschäftsstelle zur Teilnahme anmelden. Wichtig ist, dass uns die Anmeldungen rechtzeitig erreichen.

- **Erster Anmeldetermin:** bis zum 13. Dezember 2024, Materialien werden dann ab Mitte Januar 2025 verschickt.
- **Zweiter Anmeldeschluss:** Gruppen, die sich **bis zum 24. Januar 2025** bei uns anmelden, bekommen die Materialien Mitte Februar zugeschickt.
- Natürlich besteht wie immer die Möglichkeit, auch später Materialien in der KDFB-Bundesgeschäftsstelle nachzubestellen.

Materialien:

Anschreiben an die Bäckereien/Infoblatt für die Bäckereien: Nutzen Sie diese Vorlagen, um Bäckereien für Ihre Solibrotaktion zu gewinnen. Der Brief ist als Word-Datei konzipiert, damit Sie ihn einfach mit Ihren Daten ergänzen können. Das **Infoblatt** in der Anlage erhält Informationen rund um den Ablauf der Solibrotaktion für die Bäckerei.

Anbei senden wir Ihnen einen zeitlichen **Ablaufplan** für die Fastenaktion, damit Sie frühzeitig mit Ihren Zweigvereinen die Aktion planen können. Wir freuen uns sehr, wenn wieder möglichst viele Diözesanverbände mitmachen!

Mit herzlichen Grüßen



Annette Fischer
KDFB-Vizepräsidentin



Kerstin Bause
Referentin für Globale Verantwortung

Anlage:

- Termin- und Ablaufplan Solibrotaktion 2025
- Rückmeldebogen für Diözesanverbände
- Rückmeldebogen für Zweigvereine
- Brief an die Bäckereien (Word-Datei)
- Infoblatt für die Bäckereien